

Le code de la route évangélique



Dimanche 13 février : sixième dimanche du temps de l'Eglise.

Le terrain est plat, l'horizon dégagé et la voix de Jésus tournée vers ses disciples porte loin !

Tout roule !

Moment idéal pour porter les 4 bénédications qui assurent le bonheur d'être avec Dieu, d'être rassasié, de rire, et tressaillir de joie. Tout roule !

Quand on a eu la chance d'aller sur le lieu présumé des Béatitudes, la montagne n'est que colline et le terrain plat n'est que faux plat, tel un immense amphithéâtre qui descend doucement vers la mer !

Le terrain est plat, St Matthieu y voit le discours sur la montagne et Luc le discours dans la plaine !

Sur ce terrain nous repérons trois groupes : les Douze * les disciples *une multitude Et nous entendons 4 Heureuses bénédications VS 4 malheurs ou 'calamités'

Ces chiffres sont spirituels :

3 dit le ciel : ici une assemblée exposée et promise à la Vie en Dieu, la parole est pour tous !

4 dit la terre avec ses réalités, avec ses plateaux et faux plateaux, ses sommets et gouffres !

C'est la vie accidentée de l'humain !

Alors il faut des panneaux du bord du chemin avec diverses valeurs et couleurs : signalisations de danger, interdiction, obligation ou direction !

Ici dans ce chemin du terrain plat, il y a que deux sortes de panneaux !

Des signaux carrés, au fond bleu portant un message en 4 bénédications :

Heureux les coeurs purs, les miséricordieux, les artisans de paix et les doux !

Et aussi des signaux triangulaires qui jalonnent 4 dangers : malheur pour vous, les riches, les repus, vous qui riez, ou vous dont on dit toute sorte de bien.

C'est là que nous avons le souffle court. Notre esprit se brouille. Nos oreilles se déchirent : comment Jésus peut-il faire résonner des malédictions ?

N'a-t-il pas dit : « Bénissez et ne maudissez pas... »

Il faut se méfier des mots : si Bienheureux peut se traduire par en avant ! "Malheureux" «Ouaï» qui n'est pas dans le grec suggère moins une malédiction qu'une lamentation, un "hélas!" « Aïe aïe aïe vous les riches, prenez garde, vous risquez l'immobilisme et vous tromper d'objectif. » « Aïe aïe aïe vous qui riez maintenant, vous finirez par regretter votre ironie dans les larmes !

Il s'agit d'un signal de danger et non d'interdit ou de bannissement !

Il s'agit de rester en éveil, de ne pas rester sans réaction pour approcher de Dieu et donc de se mettre en 4 !

Le psalmiste nous met en route :

« Qui nous fera voir le bonheur ? » (Ps 4, 7) il nous dit encore :

« Heureux est l'homme ... qui se plaît dans la loi du Seigneur...tout ce qu'il entreprend réussira. »

Depuis le haut de Saint Germain accouder à la balustrade de la terrasse qui domine le lac je me surprends parfois à méditer le geste de Denys l'Aréopagite ! Converti de Paul !

Il parle de ce bateau sur le Lac ! Sur le rivage il y a un roc. Sur le rocher un anneau ! A l'anneau un cordage !

Debout sur le bateau le capitaine saisit le cordage et tire de toute ses forces.

Il n'attira pas à lui le rocher, mais il se rapprocha, imperceptiblement du rivage."

L'Espérance c'est cela, tirez sur la corde, se mettre en quatre pour un effort personnel et collectif qui petit à petit nous rapproche de Dieu !

Évangile (Lc 6, 17.20-26)

En ce temps-là, Jésus descendit de la montagne avec les Douze et s'arrêta sur un terrain plat. Il y avait là un grand nombre de ses disciples, et une grande multitude de gens venus de toute la Judée, de Jérusalem, et du littoral de Tyr et de Sidon. Et Jésus, levant les yeux sur ses disciples, déclara :

« Heureux, vous les pauvres, car le royaume de Dieu est à vous.

Heureux, vous qui avez faim maintenant, car vous serez rassasiés.

Heureux, vous qui pleurez maintenant, car vous rirez.

Heureux êtes-vous quand les hommes vous haïssent et vous excluent, quand ils insultent et rejettent votre nom comme méprisable, à cause du Fils de l'homme. Ce jour-là, réjouissez-vous, tressaillez de joie, car alors votre récompense est grande dans le ciel ; c'est ainsi, en effet, que leurs pères traitaient les prophètes.

Mais quel malheur pour vous, les riches, car vous avez votre consolation !

Quel malheur pour vous qui êtes repus maintenant, car vous aurez faim !

Quel malheur pour vous qui riez maintenant, car vous serez dans le deuil et vous pleureriez !

Quel malheur pour vous lorsque tous les hommes disent du bien de vous ! C'est ainsi, en effet, que leurs pères traitaient les faux prophètes. » – Acclamons la Parole de Dieu.

Dimanche 13 Fevrier 2022